



## CFAS Position Statement on Intrauterine Insemination (IUI)

**August, 2025**

The Canadian Fertility and Andrology Society (CFAS) is the national professional society that serves as the voice of reproductive specialists, scientists, and allied health professionals working in the field of Assisted Reproduction in Canada.

The CFAS is committed to safe and equitable patient care across Canada. The CFAS affirms that Intrauterine Insemination (IUI) is a safe, effective, and essential fertility treatment that plays a vital role in providing accessible, patient-centred reproductive care across Canada.

IUI is a well-established procedure that can be safely performed in a trained physician's office or clinical setting. It offers a less invasive alternative to more complex and costly fertility treatments and remains a first-line option for many individuals and couples seeking to grow their families.

Importantly, IUI is also a critical and affirming treatment for same-sex couples and single individuals who require donor sperm to conceive. Ensuring equitable access to IUI supports the principles of inclusivity, autonomy, and reproductive justice in Canadian fertility care. Current models indicate that collaborative partnerships between fertility clinics and more remote medical clinics, many of which are in more rural areas of the country, play an integral part of fertility treatment infrastructure that in turn increases access to care.

Access to IUI treatment has a direct positive impact on patients: it reduces travel costs, and it helps mitigate the potential mental health impact suffered by patients when they are required to travel farther distances, which can prove disruptive to both their personal and professional lives. It also supports patient autonomy by offering less cost-prohibitive treatments as a first line (for cases of infertility), or as a necessary element to family-building (for members of the 2SLGBTQ+ community).

The CFAS supports the continued integration and accessibility of IUI services nationwide and advocates for policies and practices that maintain its availability in wider primary healthcare settings. By prioritizing IUI as part of a comprehensive fertility care model, we can reduce barriers, minimize unnecessary medical interventions, and promote safe, timely, and equitable access to family-building options for all Canadians.

Reproductive health and recognition of the right to build a family, underscored for many patients through access to IUI, is fundamental to the physical and emotional well-being of Canadians. The CFAS urges the government, at both the provincial and federal levels to continue to prioritize this accessibility to care for those patients who seek it.





## Déclaration de la SCFA sur Insémination intra-utérine (IIU)

**Août 2025**

La Société canadienne de fertilité et d'andrologie (SCFA) est l'association professionnelle nationale qui représente les spécialistes de la reproduction, les scientifiques et les professionnels de la santé associés travaillant dans le domaine de la procréation assistée au Canada.

La SCFA s'engage à offrir des soins sûrs et équitables aux patients partout au Canada. La SCFA affirme que l'insémination intra-utérine (IIU) est un traitement de fertilité sûr, efficace et essentiel qui joue un rôle vital dans la prestation de soins de reproduction accessibles et centrés sur le patient partout au Canada.

L'IUI est une procédure bien établie qui peut être pratiquée en toute sécurité dans le cabinet d'un médecin qualifié ou dans un établissement clinique. Elle offre une alternative moins invasive aux traitements de fertilité plus complexes et plus coûteux et reste une option de premier choix pour de nombreuses personnes et couples qui souhaitent agrandir leur famille.

Il est important de noter que l'IUI est également un traitement essentiel et valorisant pour les couples de même sexe et les personnes célibataires qui ont besoin du sperme d'un donneur pour concevoir. Garantir un accès équitable à l'IUI soutient les principes d'inclusivité, d'autonomie et de justice reproductive dans les soins de fertilité au Canada. Les modèles actuels indiquent que les partenariats collaboratifs entre les cliniques de fertilité et les cliniques médicales plus éloignées, dont beaucoup se trouvent dans les zones rurales du pays, font partie intégrante de l'infrastructure des traitements de fertilité, ce qui améliore l'accès aux soins.

L'accès au traitement par insémination intra-utérine (IIU) a un impact positif direct sur les patients : il réduit les frais de déplacement et contribue à atténuer les répercussions potentielles sur la santé mentale des patients lorsqu'ils doivent parcourir de longues distances, ce qui peut perturber leur vie personnelle et professionnelle. Il favorise également l'autonomie des patients en proposant des traitements moins coûteux en première intention (pour les cas d'infertilité) ou comme élément nécessaire à la constitution d'une famille (pour les membres de la communauté 2SLGBTQ+).

La SCFA soutient l'intégration et l'accessibilité continues des services d'IUI à l'échelle nationale et préconise des politiques et des pratiques qui maintiennent leur disponibilité dans des établissements de soins de santé primaires plus larges. En accordant la priorité à l'IUI dans le cadre d'un modèle complet de soins de fertilité, nous pouvons réduire les obstacles, minimiser les interventions médicales inutiles et promouvoir un accès sûr, rapide et équitable aux options de fondation d'une famille pour tous les Canadiens.

La santé reproductive et la reconnaissance du droit de fonder une famille, soulignés pour de nombreux patients grâce à l'accès à l'IUI, sont fondamentaux pour le bien-être physique et émotionnel des Canadiens. La SCFA exhorte le gouvernement, tant au niveau provincial que fédéral, à continuer de donner la priorité à cette accessibilité aux soins pour les patients qui en ont besoin.

